

la presidencia la comisión nominada, que se reunieron en local inmediato, propuso para presidente á uno de los más caracterizados ancianos de los presentes, D. José María Coca, que habiendo manifestado su sentimiento de verse precisado por su edad á renunciar el cargo, quedó nombrado presidente honorario.

Reanuda la sesión, dióse lectura al nombramiento de la comisión que quedó constituida en la forma siguiente:

Presidente honorario

D. José María Coca.

Presidente efectivo.

D. José Pintado.

Vicepresidente.

D. Eduardo Mauri.

Vocales

D. Pedro Fisac.

D. Pedro Abenza.

D. Jesús Velasco.

D. Pedro María Lozano.

D. Gaspar Fisac.

D. José R. Pinilla.

D. Julián García Carpintero.

Tesorero

D. Narciso Laguna.

Contador

D. Alonso Blanco.

Secretario,

D. José María Gómez Rico.

Depositario de especies

D. Manuel Loro.

Los nombramientos fueron acogidos con visibles muestras de agrado por la reunión; uno de los vocales expuso el sentimiento de gratitud con que los nombrados aceptaban sus cargos, si bien comprendía que lo espinoso de su heroica misión les hacía muy difícil desempeñarla como desearían, é interpretando los deseos de la reunión, propuso un voto de gracias al ayuntamiento y á su presidente, en nombre del pueblo, por el noble desinterés y actividad plausible con que han procedido.

El voto de gracias fué aceptado por aclamación, y acto seguido las comisiones hicieron entrega de las listas de donativos y del metálico á la Comisión nombrada, que aquella misma tarde se reunió subdividiéndose para proceder con más celeridad y desembarazo en subcomisiones.

Desde el día siguiente á esta reunión por orden riguroso de la lista en que los jornaleros que han ido al ayuntamiento á inscribirse figuran están trabajando en las calles más de 80 jornaleros que, unidos á los que de ordinario el Ayuntamiento tiene hacen un total de 100 ó más jornaleros diariamente empleados.

Por lo que respecta á la opinión que nos merece tan importante medida, no puede ser más favorable ni más digna de elogio.

Pueblos que, como Daimiel, en las convulsiones de la agonía hacen esfuerzos gigantes por sostener al trabajador para que no llegue á indigente y muera de hambre ó para que no se genere en vago, primer eslabón de la cadena del vicio, son dignos de ser atendidos por los poderes constituidos haciéndoles las concesiones de carre-

teras y obras públicas que tienen solicitadas.

Se nos dice que han vuelto á hacer gestiones las autoridades para que el diputado y senador del distrito hagan algo en obsequio del pueblo que representan; y que, la comisión que ahora representa á este pueblo, administrando los intereses de que, por nobilísimo arranque se desprenden los esquilados labradores, reanudará esas gestiones.

¿Conseguirán algo?... Debe intentarlo.

Que consiga al menos, la gratitud del pueblo, como á ella se han hecho acreedoras antes sus autoridades.

PALIQUE

El día 6 del actual terminó el plazo que se dió por la Administración Subalterna de esta ciudad para presentar los contribuyentes las hojas declaratorias de su riqueza, pero como quiera que la tirada de dichas hojas con arreglo á los modelos dados por el Administrador no estaban terminados, teniendo en cuenta este hecho se ha prorrogado la presentación de las ya citadas hojas hasta el día 20 del actual.

De esperar es que el Ayuntamiento secundado esta gran reforma que con actividad plausible llevará pronto á término el celoso Administrador D. Mariano David; para lo cual deben repartirse por los dependientes del municipio cuanto antes las hojas declaratorias, pues esta reforma en el amillaramiento era de desear puesto que las relaciones que obraban en la Subalterna sin firma de los interesados, sin estar autorizados por ninguna autoridad y hasta alterados sus líquidos impositivos, perjudicaban grandemente á todos los contribuyentes en general.

Advertimos á los contribuyentes que en el Ayuntamiento se facilitarán hojas á los que no se las hayan llevado á sus respectivos domicilios, y en la Secretaría les darán datos para llenarlas como es debido.

Es conveniente que por las autoridades se ejerza vigilancia y se prohíba mendigar después de anochecido, pues pudiera suceder que algunas personas se aprovecharan de las circunstancias para cometer abusos.

Es una medida que desean todos los vecinos de Daimiel.

Los que no tengan trabajo pueden disponer de algunas horas al día para solicitar una limosna.

Continúa reinando asombrosa actividad para el embarque de nuestros vinos y sus trasporte á la República francesa en el puerto de Alicante.

Tantos son los vapores que llegan para llevarse tan preciosa mercancía que, incapaz dicho puerto para dar abrigo á todos ellos, véanse en la precisión de echar anclas en la rada para esperar turno.

No obstante, se cree, con fundadas razones que para final de mes no estarán despachadas todas las existencias de vinos de aquellos cosecheros y comerciantes.

La comisión ejecutiva de los acuerdos tomados en la reunión de contribuyentes para socorro de los jornaleros, se ha subdividido para mayor rapidez de ejecución, en subcomisiones, y tenemos entendido que, así como la de Hacienda, que tiene abiertos sus libros de cuenta corriente, las demás proceden con la mayor equidad y acierto, proponiéndose dar publicidad á las cuentas é inversión de los fondos que, aun han de trascurrir muchos días para que estén recaudados del todo.

Continúen por ese camino y no les escatimará el público sus aplausos.

Con muy buen acuerdo, los individuos que componen la subcomisión de obras para em-

pleo de jornaleros sin trabajo, sigue en la designación de estos el orden riguroso de inscripción ella es poseedora de la lista, (de la que hay otra copia en el Ayuntamiento) y por último, personalmente, como todos los días la vemos recorrer las calles donde los jornaleros trabajan, renueva el personal cada dos días, investiga estos trabajos y ha puesto para poder ocupar más jornaleros los precios de Pesetas, 1,10 por jornal, 1,20 á los que tienen que buscar pico y 1,25 á los capataces que, además de disfrutar de ese aumento, son permanentes.

EL ANIVERSARIO DE LA REPÚBLICA

Manzanares 14 Enero 1892.

Sr. Director de LA PROPAGANDA DE DAIMIEL.

Muy señor mío: Alejado, por dolencia física, de la lucha periodística en que durante veinte años he trabajado, veo con pena aproximarse el ONCE DE FEBRERO sin que haya asomos de iniciativa que demuestren, cuando menos, el intento de conmemorarlo en esta provincia.

Y, sin embargo, entiendo yo que no debemos dejar trascurrir ese día sin reunirnos en meeting ó banquete, en el que, dejando á la puerta las pequeñas circunstancias de apreciación que separan á las distintas agrupaciones republicanas, se congreguen estas en obsequio de la idea fundamental que les es común; en el culto de la doctrina sustancial; en la aspiración del triunfo de la democracia bajo su forma típica y esencial de gobierno; en el deseo de ver pronto restaurada la República.

Entiendo más; creo que ningún año mejor que este para reunirse limando asperezas y suavizando dificultades; porque es de racional sentir que está muy próximo el momento de nuestra victoria, aun sin que influyamos con aquel ligero esfuerzo que se necesita para derribar el carcomido árbol, roído en su tronco por decrepitud y pésimo cultivo, y que él sólo se desgaja y amenaza caer en virtud de su propio peso.

Es preciso que en fraternal abrazo unamos nuestras unánimes aspiraciones, nos contemos y al mismo tiempo demos un paso de una manera pública que estamos dispuestos no solamente á sacrificar nuestros intereses y nuestra tranquilidad en pró de la causa que defendemos, sino también que tenemos un plan completo de gobierno, y preparadas la serie de reformas que nuestra patria necesita y que hemos de implantar en el momento mismo en que desaparecida la forma monárquica podamos sin obstáculos desenvolver nuestros proyectos.

Y que esto es común á los diferentes grupos republicanos se demuestra mejor que de ningún otro modo, apareciendo unidos y haciendo oír en pública y solemne manifestación la voz de nuestros oradores que lleve directamente al corazón y á la inteligencia de las masas la convicción de lo perjudicial que les es el mantenimiento de la monarquía con su incomprendible presupuesto, sus gastos enormes, con su administración inmoral, con el apadrinamiento del más repugnante caciquismo del que necesita para sostener su vida antagónica con la vida del pueblo unido en la miseria por lo irracional de los enormes tributos que sobre él gravitan, y por la dispendiosa manera de distribuirlos.

En frente de este cuadro debe presentarse el que sería lógico y racional fruto de una República asentada bajo la base de la economía en los gastos y por consiguiente en la reducción inmediata de los impuestos; en la igualdad del derecho para todos destruyendo así la raíz de esa clase social que ha venido en los tiempos modernos de nuestro país á sustituir

á los antiguos señores de horca y cuchillo, con más preeminencias que aquellos, con más abusos y más descaros que aquellos pudieran cometer y sin ninguno de los fundamentos que para su presencia en la sociedad, pudieron aquellos presentar.

Como la distancia que separa á los republicanos es tan pequeña que sólo se sustenta en la manera de entender cuando es el momento apropiado para ejecutar aquella operación quirúrgica de que hablé en el Casino Republicano de Madrid, el más grande de los apóstatas políticos, claro es que todos están conformes en la necesidad de practicarla, y de consiguiente que todos se preparan para llevarla á efecto; nada tiene, pues, de particular, que aparezcan estrechamente unidos cuando se trata de celebrar el recuerdo del advenimiento de la primera República española y demostrar el vehemente deseo de verla restaurada.

Por eso me permito rogar á V. invite á los republicanos manchegos para que no dejen pasar este año sin renovar aquel magnífico espectáculo ofrecido en Valdepeñas en el próximo pasado, y que tanto contribuye á hacer más sólida la cohesión de nuestras fuerzas.

No faltan en nuestra provincia hombres de condiciones relevantes para iniciar y tomar sobre sí el cargo de dirigir el acto: ahí están los señores Muguero, veterano apóstol de la democracia manchega, Zaldívar, fogoso y entusiasta orador, Beneytez, antiguo y probado republicano, Blanco, periodista de enérgica propaganda, los Carrasco, San Martín y tantos y tantos otros; las minorías republicanas municipales de Ciudad-Real, Daimiel, Valdepeñas, etc., que no querrán pase la oportunidad de hacer patente su acrisolado amor y constante adhesión á las doctrinas que profesan, y sobre todo están ustedes, la Redacción activa de la prensa republicana que en mi concepto son los más indicados para estimular el ánimo de cuantos comulgan en la fé democrática.

Dispénsame si recordando los males que aquejan á nuestra dolorida patria y que de tan patente manera se ponen de manifiesto en los vicios municipales, nunca más escandalosos que ahora, me he atrevido á indicarle la conveniencia de verificar el acto político á que me vengo refiriendo, y contando con su anticipada benevolencia se repite suyo inutilizado compañero, afectísimo S. S. Q. B. S. M.,

CÁNDIDO.

NOTICIAS

El domingo se inauguró en Benifayó un casino republicano.

Continúa aumentando el trancazo en el presidio de Granada.

Hace cuatro días eran 90 los atacados, ahora son 119.

Los periódicos aragoneses pintan con muy sombríos colores el cuadro de miseria que ofrecen muchas poblaciones de aquella región. En las provincias de Teruel y Huesca, particularmente, es de todo punto angustiosa la situación de los pueblos.

En Tafalla pasa de mil el número de personas atacadas por el trancazo.

El Ayuntamiento de Villena (Alicante) va á dotar á dicha población de alumbrado eléctrico.

También se proyecta en Granada, la construcción de una sociedad para instalar la luz eléctrica.

En Cáceres riñeren dos niños de diez y en-